
 

 

 
 

Jesse Ben-Ron 

El estado tiene un consultor que desarrollará un modelo lógico para todo el CERF, pero es opcional que cada 

región intente desarrollar uno con este consultor también. Un modelo lógico es una representación gráfica de su 

organización que identifica sus recursos, programación y resultados previstos. Muestra la relación entre las 

actividades de su programa y los resultados esperados y proporciona una visión general de su organización que 
puede servir como hoja de ruta para la planificación estratégica. Permite al grupo unirse en torno a unos 

principios y resultados comunes y ayuda a recaudar fondos. Estos son los diferentes componentes de un modelo 

lógico en el que tendríamos que trabajar con el consultor para identificar las entradas, las salidas y, en última 

instancia, los resultados. Pero este es un proceso para planificar e intentar sintetizar las cosas que estamos 

haciendo.  

 

La cuestión es si queremos hacer uno para poder contactar con el consultor para que haga uno sólo para nuestra 

región, hacer un modelo analógico de teoría del cambio sólo para nuestra región.  

 

Toni Symonds 

Yo haría una moción de que deberíamos encontrar más información sobre esto con una presentación para 

aprender más, y que la segunda parte de la moción sería que se haría como un subgrupo para que la gente 
pudiera determinar cuál es su nivel de compromiso y que el subgrupo entonces traería una propuesta de nuevo al 

grupo más amplio para hablar a través de opciones de cómo podría ser implementado en lugar de tener sólo un 

subgrupo para ir a hacerlo, pero que tipo de conceptualizarlo y traerlo de vuelta para todo el mundo.  

 

 

Iosefa Alofaituli 

Obviamente estamos familiarizados con los insumos y los productos y las actividades, pero la parte que 

realmente no veo en el gobierno es la preocupación por los resultados, porque cuando hacemos informes de 

subvenciones y solicitudes de subvención, todo se trata de las actividades y los productos y ¿dónde están los 

resultados?  

 
Christy Tran 

Esa pregunta tiene muchas capas. La respuesta más básica a esta pregunta es que lo que el CERF pretende es 

reunir a toda la región y a muchas personas que nunca antes se habían sentado a la mesa.  

 

Iosefa Alofaituli 

Si no afrontamos esta cuestión en algo tan significativo como el CERF, ¿dónde podremos hacerlo? Creo que 

muchos de nuestros sistemas e infraestructuras se construyen para producir resultados y actividades, en lugar de 

para el objetivo final, y por eso seguimos en este ciclo de abordar problemas superficiales en lugar de ir a la raíz 

del problema. Si estamos invirtiendo todos estos millones de dólares en una colaboración, pensando de forma 

innovadora y con la comunidad en el centro y la resiliencia, entonces tenemos que empezar a abordar eso. 

 

Linda DiMario 
Veo el valor del modelo lógico de la teoría del cambio para lo que estamos haciendo. Lo veo más bien 

imperativo y esencial, dado que, a pesar de todo lo bueno que hemos sido capaces de lograr, nunca hemos sido 

muy buenos jugando bien juntos durante largos periodos de tiempo de forma sostenible. Esta es una gran 

oportunidad para reunirnos y encontrar esos puntos de intersección e intencionalidad sobre lo que queremos ver 

en nuestra región.  

 

Garry Brown 

Sí, yo apoyaría la moción. Definitivamente necesito mucha más información sobre el beneficio global de este 

esfuerzo.  

 

César Covarrubias 
 Me gustaría apoyar la moción, pero también quiero asegurarme de que el consultor tenga la información 

completa del grupo diverso.  

 

Toni Symonds 

¿Alguien tiene alguna sugerencia sobre cómo podríamos combinar esas cosas para aprender más los dos? 

¿Quieres un subgrupo elabore una propuesta que puedas presentar? ¿Todos quieren saber más al respecto o qué 

es lo que le funciona a la gente?  

 

Anna Urzua 



 

 

 
 

No tengo una propuesta de proceso ni nada por el estilo, pero me siento partidaria de explorar un modelo lógico, 

especialmente si nos ayuda a reunir todo lo de las múltiples partes interesadas. Aquí se recogen las aportaciones 

de la comunidad, que podrían ayudarnos a trazar y organizar lo que puede resultar de un gran esfuerzo como 

este.  Creo que sólo querría advertir que es algo utilizable, adaptable, que podemos hacerlo gráficamente 

atractivo, sólo que tiene alguna utilidad y tampoco fija las cosas en piedra.  
 

Jesse Ben-Ron 

Supongo que el siguiente paso es ¿cómo procedemos? ¿Hay algunas de las recomendaciones o el personal 

intenta hacer mucho trabajo de campo para presentarlas a todos ustedes o simplemente se las hacemos presentar 

directamente a este grupo en una futura reunión?  

 

Jesse Ben-Ron 

¿Cuáles son las recomendaciones de la gente para proceder? Está claro que el sentimiento es explorar más, pero 

supongo que se trata de ver cómo queremos hacerlo. 

 

Melanie Schlotterbeck 

Si eliges una fecha para la reunión, ofrécela a cualquiera que pueda asistir y grábala para que, si la gente no 
pudo asistir, pueda verla después, pero también apoyo que se proceda y se obtenga más información.  

 

Jesse Ben-Ron 

¿Quizás haya un segundo para tener una reunión opcional y donde se grabe para que la gente que esté interesada 

aprenda más?  

 

Debora Sanchez 

Secundo la moción.  

 

 

Garry Brown 
De acuerdo. Sólo como aclaración, he oído dos mociones. Hubo una moción y un segundo en el piso ya tenía un 

subcomité. Luego hubo otra moción. Entonces, ¿qué vamos a votar?  

 

 

 

Toni Symonds 

Y me alegro de tener modificaciones, pero lo escribí y lo puse en el chat.  

 

Jesse Ben-Ron 

El lenguaje será correcto con Tony sólo diciendo, solicitar una presentación adicional por el consultor, 

establecer un subgrupo para desarrollar un proyecto de plan para su consideración por el HRTC. Eso es lo que 

está sobre la mesa.  
 

Trista Carter 

Pasamos al siguiente punto del orden del día. En el paquete, hay un modelo de carta de apoyo de la ciudad de 

Fullerton sobre una subvención estatal que solicitaron. Necesitaban la carta hace unas semanas, y aunque usted 

no presentó la carta de apoyo, sería bueno considerar si desea o no proporcionar cartas de apoyo para la 

financiación que no están específicamente relacionadas con el CERF.  

 

Jesse Ben-Ron 

En resumen, si se nos pide que opinemos sobre proyectos en el Condado de Orange, ¿quiere este grupo siquiera 

considerarlos?  

 
Annette Kelly-Whittle 

Creo que deberíamos considerarlo porque incluso en ciertas subvenciones que hablan de estar involucrado en 

CERF, por lo que las personas que tienen una carta de apoyo pueden ser útiles para ese tipo de subvenciones. 

 

Toni Symonds 

Como organización inclusiva, puede haber preguntas o apoyo que se pide para las propuestas que no todo el 

mundo en el HRTC puede entender cómo funcionan. Así que tal vez deberíamos tener una política que diga que 

se puede hacer la solicitud, pero también hay que establecer una hora de oficina para que si los grupos quieren 

saber más, tengan esa opción. La otra pregunta es: ¿estamos diciendo que el CERF por sí mismo escribiría una 



 

 

 
 

carta de apoyo, o el grupo está haciendo una petición a los socios del HRTC para que consideren enviar sus 

propias cartas?  

 

Jesse Ben-Ron 

La decisión del cuerpo colectivo, pero también podemos explorar donde es opcional para cada uno de ustedes.  
 

Toni Symonds 

Si es la primera, entonces necesitamos tener un proceso muy específico con hojas informativas y múltiples 

oportunidades, porque odiaría apartar voces. Tenemos que pensar en un proceso antes de poner esencialmente su 

voz en algo.  

 

Kate Klimow 

Durante un tiempo formé parte de la Junta de Impuestos de OC, cuando recibían muchas solicitudes para 

respaldar bonos escolares, ese tipo de cosas. Tenían directrices que establecían que los proyectos tenían que 

cumplir estas cosas, y entonces simplemente escribían una carta que decía que estaba en consonancia con 

nuestras normas o nuestras directrices. Podría ser más fácil tener algo así en lugar de que el HRTC respalde este 

proyecto o apoye este proyecto. Elaboramos una lista de normas y luego, cuando los grupos quieran pedir 
nuestro apoyo, podemos proporcionar una carta que diga que este proyecto cumple las normas del HRTC en 

materia de desarrollo comunitario, inclusión, etc.  

 

Linda DiMario 

Has dado en el clavo porque es la misma experiencia que yo he tenido. Si alguien presenta algo para que lo 

apoyemos, y si entra dentro de una de esas siete cosas claramente, así no nos ponemos en desacuerdo con todo 

el colectivo. 

 

Toni Symonds 

Esta podría ser una buena oportunidad inicial para reflexionar sobre estos procesos porque vamos a necesitar 

hacerlos cuando lleguemos a la segunda fase. Cuando he trabajado para cargos electos, suelen decir que no se 
pronunciarán sobre solicitudes competitivas si el otro solicitante está en la región. Necesitamos una orientación 

realmente buena, pero creo que tiene que estar centrada en las comunidades desinvertidas, de lo que sé que todo 

el mundo está a favor.  

 

Andrew Fahmy  

Creo que es una buena estrategia para garantizar que todos estemos alineados con los esfuerzos en lugar de 

apoyar o respaldar. Una cosa que sugeriría en términos de procesos es seguir ofreciendo una estrategia de 

exclusión voluntaria.  

 

Garry Brown 

Me gustaría hacer la salvedad de que esto sólo afectaría a los organismos públicos. No me gustaría que el 

desarrollo privado u otros proyectos acudieran a nosotros en busca de apoyo porque piensan que nosotros lo 
haríamos. ¿Somos un grupo grande y diverso con opiniones diferentes? No me gustaría oponerme a algo y que 

luego el HRTC lo apoyara con mi nombre.  

 

Linda DiMario 

No sugiero que sea una buena política para nosotros dar a 60 miembros diferentes la oportunidad de extraerse, si 

podemos estar de acuerdo en que este colectivo está aquí para un propósito común, y es hacer avanzar estas 

cosas que ya están establecidas en el CERF. Si eso se convierte en nuestro punto de referencia y alguien nos 

presenta una solicitud, entonces querríamos que el CERF fuera una voz poderosa en apoyo de eso como 

colectivo.  

 

Si hacemos esto y luego todo el mundo tiene que mirar y todo el mundo tiene que decidir si puede apoyarlo o no 
y tienen que llevarlo a sus consejos de administración, entonces no nos molestemos. Será una pesadilla logística. 

 

Annette Kelly-Whittle 

Voy a estar de acuerdo con Linda en eso. Odiaría que no las hiciéramos en absoluto, sólo porque estas cosas 

podrían ser cruciales para el dinero que entra en el condado.  

 

Sarah Riggs 

¿Hay algún caso en el que pueda haber alineación con Serf y también una contradicción?  

 



 

 

 
 

Jesse Ben-Ron 

Creo que la idea es que se alinee unánimemente, basándose en ciertos principios, la misión de cada 

organización, y se esfuerce por conseguir alguna parte del CERF. Si estos proyectos cumplen todos los 

requisitos, todas las organizaciones los apoyarán. Aunque no se trata de proyectos específicos del CERF, si 

cumplen todos los requisitos, hipotéticamente podrían optar a la financiación de la aplicación del CERF.  
 

Kate Klimow 

Me estoy esforzando mucho para decir que no apoyamos algo si un proyecto que no es del CERF quiere el 

apoyo del HRTC. Lo que podemos hacer es decir que su proyecto se ajusta a las directrices del CERF.  

 

Toni Symonds 

La Cámara de Comercio Indígena Americana de California es muy sensible a que otros grupos hablen en 

nombre de los indígenas americanos y a que éstos expresen su propia opinión. Tiene que haber una protección 

para que un grupo no pueda venir y decir que estoy alineado con todos vosotros. Que nuestra carta valide de 

algún modo una voz que invalida a otra.   

 

Kate Klimow 
Propongo que para la próxima reunión se desarrolle una propuesta de directriz y proceso para la revisión de la 

alineación de proyectos no relacionados con el CERF. Esa es la moción y la dirección sería una plantilla 

aproximada de una carta que podrías compartir. Mi moción es que revisemos un posible proceso y una carta a 

efectos de reconocimiento de proyectos no relacionados con el CERF.  

 

Trista Carter 

Tenemos la moción en el suelo, y tuvimos un segundo. ¿Alguna abstención, algún no? De acuerdo, se aprueba la 

moción.  

 

Jesse Ben-Ron 

Toni trajo a colación lo rica que es nuestra comunidad de pequeñas empresas a la que solicitó algunos datos. 

Además, celebramos un foro comunitario y no pudimos reunir todas las notas a tiempo para entregarlas al 

Estado.  

Así que queremos incluirlo como apéndice del informe. Antes de incluir nada nuevo en el informe, se aprobó 

que tuvieras que verlo y aprobarlo.  

 

Toni Symonds  

Agradezco el perfil de la pequeña empresa. Creo que la redacción, en particular en la visión general del 

autoempleo, creo que empezar con el párrafo con el Lyft y el Uber fue, para mí, desviar la redacción sobre el 

espíritu empresarial en general. Sugeriría que el primer párrafo o el enfoque de ese concepto de la preocupación 

de esa pieza se baje más abajo en la narración.  

 

No sabía si era posible añadir algo más sobre la composición de la propiedad de la pequeña empresa. El 

segmento que más crece es el de las latinas. Las mujeres asiático-americanas son un segmento importante.  
 

Ana Urzua 

  

Una de las cosas que me gustaría poder ver o entender son las poblaciones inmigrantes con bajos ingresos. ¿En 

qué sectores son los más importantes, con qué industrias suelen trabajar? ¿Podemos ver dónde, en qué industrias 

y en qué sectores están trabajando para poder elaborar estrategias específicas que puedan beneficiar a esas 

poblaciones? 

 

Jesse Ben-Ron  

La moción sería, ¿queremos incluir este contenido en el plan regional, parte uno que en última instancia se 

presentará al estado?  

 
Toni Symonds  

Propongo que se incluya el texto propuesto en el informe, reflejando el texto adicional a medida que esté 

disponible.  

 

Ana Urzua 

Puedo secundarla.  



 

 

 
 

 

Trista Carter  

¿Alguna abstención? ¿Algún no? Moción aprobada.  

 

Jesse Ben-Ron  
Agradeceremos sus aportaciones y comentarios sobre cómo vamos a seleccionar finalmente el proyecto en el 

primer semestre del próximo año. No estamos creando una rúbrica de puntuación. Tenemos que esperar a ver si 

el Estado nos proporciona uno para trabajar.  

 

Nos esforzaremos al máximo para seleccionar nuestras estrategias a principios de diciembre. Las estrategias van 

a ser muy importantes para concretar los proyectos que queremos ver, como HRTC. 

Nuestras estrategias son una forma de que el Condado de Orange vea cuál es nuestro enfoque sobre cómo 

reducirlo. Lo enviaremos a principios de año. Creemos que sería útil que hubiera algún tipo de intención 

obligatoria de solicitarlo. Una vez más, la recomendación es que, dado que estos proyectos no son catalizadores, 

deberían estar, como le gusta decir al Estado, listos para empezar. No debería ser tan pesado para la gente enviar 

algún tipo de resumen de la propuesta.  

 
Si quieren producir menos, pueden hacerlo. Nuestra esperanza es hacerlo público, para que la gente pueda ver 

otras propuestas a considerar, que este grupo estaba haciendo algo similar. Permitiremos que la gente considere 

si su propuesta es lo bastante sólida o si deberían asociarse con otros para avanzar.  

 

Nos gustaría llevar las propuestas a los grupos interesados, que son más amplios que el HRTC, para reducir el 

número de proyectos que el HRTC va a considerar. Una vez hecho esto, queremos asegurarnos de que haya un 

acercamiento a la comunidad y a los residentes para señalar los proyectos preferentes. 

 

Hipotéticamente, quizá tengamos que presentar tres proyectos del Condado de Orange. ¿Se siente la gente 

cómoda con este proceso?  Tendrías tus propias propuestas en las que participarías. 

 
Linda DiMario 

Cuando llegamos a la dice a principios de abril de Alcance Comunitario para identificar los proyectos 

preferidos.   

 

Jesse Ben-Ron 

La divulgación y el compromiso que estamos haciendo con las estrategias son lo que en última instancia 

queremos escuchar de los residentes y otras partes interesadas de la comunidad en lo que va a trabajar para ellos. 

Este órgano es el que decide en última instancia, pero nos ayudaría no presumir necesariamente lo que la 

comunidad piensa que son los mejores proyectos.  

 

Iosefa Alofaituli 

Tuve la oportunidad de participar en el proceso de Sarah Middleton con la difusión y el compromiso y la 

selección de los becarios en parte porque o ninguno de nosotros éramos solicitantes. Creo que la clave de la 

toma de decisiones fue la rúbrica con la que las analizamos. Una vez que nos llegan estas solicitudes, ¿cómo las 

sopesamos? ¿Formará parte también de un proceso por el que recibamos aportaciones de la comunidad o cómo 

se procesará ese aspecto?  

 

Jesse Ben-Ron 

Creo que deberíamos tener una idea en marcha para obtener aportaciones para tratar de obtener aportaciones 

más amplias sobre la rúbrica.  

 

Melanie Schlotterbeck 

He pasado por este proceso con trabajos a nivel estatal, y basándome en la diversidad de grupos que participan 

aquí, creo que sería útil llegar a estrategias amplias, pero entonces ¿cómo se compara un programa económico 

con uno medioambiental? Soy consciente de que podemos llegar a un acuerdo, pero puede que más adelante 

recibamos más información que nos obligue a cambiar de planteamiento. Sólo espero que sean flexibles.  

 

Toni Symonds 

Estaba pensando en horas de oficina o en un pequeño seminario web con la intención de que la gente pudiera 
hablar de sus ideas con algunas personas del proyecto que tuvieran un poco de experiencia para identificar en 

qué fase se encuentran.  



 

 

 
 

 

Ana Urzua 

Si somos capaces incluso de hacer retroceder esos plazos, porque me cuesta imaginar si vamos por delante, 

cómo van los demás. Si hay tal vez una manera visual, porque sé que hay proyectos catalizadores y estrategias, 

también estamos hablando de industrias en algún momento. Así que hay un montón de cosas que estamos 
tratando de hacer. Hay industrias, estrategias, y luego propuestas de proyectos, y luego está el Catalizador. Así 

que tal vez un visual.  

 

Iosefa Alofaituli 

Me preguntaba si podemos tener un momento de aprendizaje rápido para mí y un momento de enseñanza de 

usted o Trista. Creo que hemos votado muchas cosas hoy y que hemos votado cosas antes, pero no vamos a 

votar todo. ¿Cómo se decide lo que se vota y lo que sólo se discute? 

 

Jesse Ben-Ron 

Avanzando en las órdenes del día, podría señalar que probablemente requerirá un punto de votación. Es 

cualquier cosa que requiere avanzar en algo se ha requerido, un voto de ustedes. Yo decido, pero si es 

importante de alguna manera, el HRTC revisa, aprueba o vota directamente sobre el tema y otros son sólo para 

fines de información en aras de la transparencia y la sensibilización.  

 

 


